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收购曼联失败了，但贾西姆
的尝试并不会就此结束，国际米
兰很可能将成为卡塔尔资本的下
一个目标，之前曾公开表示自己
有意收购国米的芬兰富豪通过社
交媒体向贾西姆喊话，希望能联
手收购国米：“让我们一起购入一
家顶级意大利俱乐部，并让它成
为世界最佳吧！”

过去几个月卡塔尔方面与国
米的联系非常频繁，卡塔尔航空
即将成为国米的二级赞助商，并
将在明年取代派拉蒙成为国米的
胸前广告赞助商，合同期内根据
具体成绩，每年向国米提供2500
万欧元至3000万欧元的赞助费，
大幅超过派拉蒙公司目前提供的
1500万欧元至2000万欧元。

另一个关键角色是美国投资
银行雷恩集团，雷恩集团不仅是
格雷泽家族委托的曼联股份销售
方，同时还是国米控股方苏宁集
团的债务再融资业务合作方，目
前国米有3.6亿欧元的债务将在
2024年5月到期，如果无法按时
偿还，俱乐部所有权就将强制转
让给债权方橡树基金，雷恩集团
提出的解决方案之一就是推动贾
西姆收购国米。

虽然卡塔尔方面的首选是收
购一家英超俱乐部，但在收购曼
联失败，利物浦控股方芬威集团
又放弃了出售俱乐部打算后，短
期内很难找到一个合适目标。在
此背景下国米是一个不错的选
择，意甲的影响力本来就要高于
法甲，蓝黑军团上赛季又刚打进
了欧冠决赛，声望正值顶峰。

媒体称苏宁集团对国米的定
价在12亿欧元左右，加上俱乐部
背负的巨额债务，以及未来修建
新球场的成本，卡塔尔方面觉得
这个价格有些高——但相比收购
曼联还是便宜了不少，此外，随着
债务到期日的临近，苏宁方面降
低要价的可能性也会不断增加，
未来几个月内事情会变得明朗。

国米成为
下个目标

贾西姆领导的92基金会从未考
虑过成为曼联俱乐部小股东的可能
性，首先卡塔尔方面收购曼联的目的
并不是为了盈利，成为没有决策权的
小股东没有任何意义；其次成为小股
东同时还蕴含着巨大的风险，大股东
随时都可以通过增加股本的方式来稀
释小股东所占的股权比例。

那为什么拉特克利夫可以接受？
这位英国首富收购曼联的目的性并没
有卡塔尔方面那么明确，贾西姆虽然
是以个人身份发起收购，实际上代表
的还是卡塔尔，媒体说这实际上是卡
塔尔的纠错行为，之前卡塔尔国家投
资局收购了巴黎圣日耳曼并花费重金
打造俱乐部，现在大巴黎每年要亏损

两亿欧元，俱乐部形象与影响力也未
达到预期，这让卡塔尔方面很不满意，
想要将曼联打造新的足球名片。

拉特克利夫的需求则更符合商业
逻辑，与格雷泽家族一样，他认为曼联
的价值并未达到顶点，投资曼联有利
可图，因此他能够接受先成为小股东，
然后再寻求机会收购格雷泽家族手中
的剩余股份，如果未来曼联的市场价
格下跌，拉特克利夫作为小股东能在
收购战中占得先机；如果市场价格大
幅上涨超出拉特克利夫的底线，这
25%股份也能让他赚不少。

此外，值得注意的是拉特克利夫
要求得到曼联的竞技控制权，至少是
得到部分权力，媒体说如果拉特克利

夫顺利获得25%股份，现任俱乐部首
席执行官阿诺德的未来将被打上一个
问号，拉特克利夫希望能任命一位在
足球方面更为专业的人士来管理竞技
事务。

格雷泽家族是否会同意这一要
求？很难说，正常情况下没有哪家俱
乐部的大股东会将竞技控制权让给小
股东，但曼联有可能是个特例，格雷泽
家族并不喜欢足球且常年住在美国，
确实需要一位可信任的伙伴去管理竞
技事务。此外，格雷泽家族最在意的
是俱乐部在商业领域的表现，只要俱
乐部能赚钱，能源源不断地为自己提
供现金，由谁来挑选主教练和球员又
有什么区别呢？

拉特克利夫可能接管竞技事务

可能会有球迷质疑，格雷泽家族
把25%股份以15.79亿美元价格卖给
拉特克利夫，意味着曼联全部股权价
格为63.16亿美元，而92基金会对格
雷泽家族控制的全部股权的报价接近
70亿美元，这不是卖亏了吗？格雷泽
家族难道就没人懂数学吗？

首先，格雷泽家族手中并不拥有
曼联的100%股权，曼联是上市公司，
格雷泽家族目前所拥有的股份约为
69%，之所以能够控制曼联，是因为格
雷泽家族设置了A、B股，其中A股的
投票权是B股的10倍，格雷泽家族目
前控制的绝大部分都是A股，而股市
上流通的都是B股，拉特克利夫收购
了25%股份，但其中有多少属于A股，
多少属于B股还不知道，不能简单地
按百分比来算。

其次，70亿美元是92基金会今
夏提出的报价，但格雷泽家族并不打

算将今年出售曼联的全部股份，在美
国老板来看2025年夏天才是最佳出
售时机，届时扩军后的全新世俱杯将
在美国进行，一年后则是美加墨世界
杯，曼联市场价值必将再创新高，届
时别说70亿美元了，70亿英镑都有
可能。

至于92基金会提出的收购完成
后为曼联清偿债务并拿出17亿美元
进行投资，对俱乐部来说确实是件好
事，却跟格雷泽家族一点关系都没有，
媒体说美国老板甚至觉得被92基金
会的这份方案侮辱了，因为后者明明
拥有更多的预算可以提出更高的报
价，最终报价却只有区区70亿美元。

格雷泽家族今夏对持有的全部曼
联股权的估价是多少？80 亿美元！
无论92基金会还是拉特克利夫都从
未真正接近过这一报价，其中拉特克
利夫从第四次报价开始改变策略，不

再寻求收购全部股份，而是愿意先成
为小股东，92基金会则一直以百分之
百收购为目标，并在6月7日提出了
第五次，也是最终报价。上周，格雷泽
家族正式拒绝了92基金会的第五次
报价，贾西姆选择退出。

那为什么格雷泽家族会接受拉特
克利夫的方案？这25%的股份等到
2025年再出售岂不是更香？因为格
雷泽家族内部意见并不统一，并非所
有家族成员都认为俱乐部还将继续升
值。

此外，由于过去几次转会投入过
高又未能取得好成绩的缘故，俱乐部
已经逼近欧足联财务公平竞争法则红
线，未来两个转会窗将受限，解决的方
法有两个，一是格雷泽家族作为股东
出钱弥补亏损，一是引进小股东，前者
想也不用想就知道是不可能的，那就
只剩后者了。

财务逼近红线，卖股美化账面

卡塔尔资本近70亿美元报价曼联被拒

格雷泽家族一手遮天
“红魔”难以重见天日
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曼联球迷有一个好消息与一个坏
消息，好消息是旷日持久的格雷泽家
族出售曼联股权事宜终于要有个结
果，本周曼联将召开董事会，批准英国
首富拉特克利夫以13亿英镑（约15.79
亿美元）价格收购俱乐部25%股份。
坏消息则是卡塔尔伊斯兰银行主席贾
西姆·本·哈马德·阿勒萨尼领导的

“92基金会”在报价70亿美元收购格
雷泽家族拥有的全部曼联股份被拒后
已经退出。

为什么前一个消息是好消息？因
为这件事已经拖了太久，2022年11月
22日，曼联正式发表声明确认俱乐部
开始探索新的战略替代方案，将会考
虑所有战略选择，其中包括引进新的
投资或出售俱乐部股权，到现在已经
接近11个月，其间经历了两个转会窗
口，俱乐部从上到下都处于不确定状
态中，甚至连格雷泽家族内部都产生
了不小分歧，六兄妹有的想卖有的不
想卖。

为什么后一个消息是坏消息？答
案很简单，这件事迎来的只是结局，而
不是最好的结局。拉特克利夫虽然收
购了25%的股份，但俱乐部控制权依
旧牢牢掌握在格雷泽家族手里，过去
10年里格雷泽家族非但没有向俱乐部
投入，反而是从曼联拿走了1.55亿英
镑——近几个赛季曼联在转会市场上
投入巨大，但所有的钱都是源自曼联
自己的银行账户，格雷泽家族没有掏
出哪怕一英镑。

对曼联来说，92基金会的报价显
然是更好的报价，除了花费约70亿美
元收购格雷泽家族控制的曼联全部股
份外，卡塔尔方面还将清偿曼联目前
所欠的约5.5亿英镑债务，同时投入17
亿美元用于转会、升级俱乐部设施等
用途，这意味着曼联将彻底迎来新生，
俱乐部不再背负着高昂的利息包袱，
被C罗诟病的“20年没变过”的训练基
地也将得到升级。

但最终胜出的却是拉特克利夫的
收购方案，这也意味着曼联仍将被格
雷泽家族“吸血”。目前，股权具体出
售方案还不清楚，老格雷泽去世后俱
乐部股权掌握在格雷泽六兄妹手里，
其中负责俱乐部日常管理的阿夫拉
姆·格雷泽和乔尔·格雷泽一直反对出
售曼联，因此这25%股份更可能是来
自另外几位愿意出售俱乐部的格雷泽
家族成员，而非六兄妹等比例提供。

▼拉特克利夫要求得到曼联的竞技
控制权，现任俱乐部首席执行官阿
诺德的未来将被打上一个问号


